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从“交换名片”到“互加微信”，因为郑州移动4G的到来而改变的生活方式，在两会上成为
热点。如何把握4G时代来临的机遇，为郑州发展添柴加油，是代表委员普遍关心的问
题。我们采访了多位代表和委员，大家一致认为，4G对于郑州“爬坡过坎、攻坚转型”和“抢
抓机遇、奠定基础、确立地位”的建设具有积极意义，应加快4G通信基础设施建设、推动
4G在城市信息化发展中的应用普及。 郑州晚报记者 王翠 赵弯弯

4G给代表委员带来了哪些感受？
关注生活之变

今年的两会尤其受关注，
是因为郑州正处于“爬坡过坎、
攻坚转型”和“抢抓机遇、奠定
基础、确立地位”的关键时期，
而4G带来的新机遇，让代表和
委员们看到了新的动力。

郑州移动负责人说，中国
移动 4G 起步的背后，万亿级
别的市场蛋糕正在膨胀喷
香。我国主导的4G标准与欧
美标准站在同一起跑线，昂首
走向全球，传统的“中国制
造”，向拥有自主技术、标准等
全产业链输出的“中国创造”
转型。这其中，郑州从产业到
城市建设和管理，都将因为
4G而被驱动提速。

“4G 在港区落叶生根，将
带动整个港区手机制造业的
发展，同时也能带动当地经济
的发展，并促进当地就业。”张
晓红说，希望有越来越多的手
机厂家能够落户港区，让郑州
成为4G手机的生产基地。

与会代表和委员最关注
的，是 4G 如何在郑州移动的

大力推广之下，为郑州增添创
新增长极。一位科学界的政
协委员说，要想让 4G 的系统
设备、终端、芯片、研发、测
试、应用、平台这些产业项目
落地港区，就需要郑州移动
大力的推广 4G，强化郑州在
中部城市的 4G 产业中的先
发优势地位。

与会代表委员建议，政府
部门要推广 4G 行业应用，拉
动信息消费，从政策层面加以
引导；移动也要积极的推广
4G，让资费更惠民，让手机更
丰富。

“想要在民生方面起到积
极作用，4G 不仅要提供更为
稳定的流量服务，更要为普通
百姓提供便宜的使用资费，做
到真正‘惠民工程’。”人大代
表，河南金鹏信息技术有限公
司、郑州金鹏投资管理咨询有
限公司董事长、中国大学生创
业网总裁赵长升说。

率 先 在 河 南 开 通
TD-LTE 网络的郑州移动正

在积极响应着代表和委员们
的呼声，不断推进4G的普及，
让每个郑州人都用得上4G。

与 3G 资费相比，郑州移
动的4G资费有较大优惠。以
全球通商旅套餐 88 元档为
例，含 350 分钟和 30M 流量，
相当于 83 元 350 分钟，而 4G
套餐88元档含500分钟语音，
算下来话音单价大约是3G资
费的74%。

在流量方面也有较大优
惠，例如 3G 的流量资费是 50
元500M，而4G是50元600M，
单价是3G流量单价的83%。

在 4G 手机方面，郑州移
动已经在春节前后推出千元
4G智能手机，包含了酷派、海
信、联想、华为等手机品牌。

在 4G 的应用领域，郑州
移动更是不断进取，以 4G 应
用为契机，鼓励和引导 4G 运
营单位在电子政务、应急管
理、智慧城市、电子商务及其
他领域的应用，提升民众生活
品质，助力经济发展。

移动郑州带来新增长极
关注郑州之变

4G 因移 动 而 被 广 受 重
视寄予厚望，“要将 4G 建设
上升为政府推进，才能占领
新的制高点。”已经成为与
会代表和委员的共识，如何
在河南乃至全国的 4G 发展
热潮中领先，移动 4G 又将

给郑州民生带来哪些改变
呢？代表委员们纷纷畅所
欲言。

杨洁更关心4G时代无线
郑州的规划，“现在是一个数
字的社会，郑州在这方面需要
前瞻性的规划，国内很多地方
如沈阳，已经有了全覆盖的网
络系统，已经走进数字化的时
代了。”杨洁说，郑州作为省
会，应该有这方面的规划和设
置，如果没有移动4G的规划，
将和郑州国际化大都市建设
的目标不匹配。

“我从事的行业是与信息
技术相关的，全市已拥有 2 万
多个移动服务终端，基层网格
长凭借服务终端可以上传照
片文字等信息资料。”赵长升
说，他最期待的，就是他们的
网格化管理终端可以与移动

4G 结合，在高达 100Mbps 的
网络之中，让电子政务变得更
加简单，让城市管理变得更加
高效。

“郑州堵车是个众所周知
的顽疾，在 4G 进入百姓生活
后，在网络速度提升后，遇到
堵车情况，以前不方便的视频
会议，用4G可以轻易实现，达
到‘点对点’的便捷快速。”人
大代表，河南省视博电子股份
有限公司总经理平本强说，用
4G 来提高工作效率，这是他
最希望其在改善民生方面发
挥的作用。

随着移动 4G 的推广，郑
州将加快“智慧”起来，实现民
生服务的物联化、互联化与智
能化，而一个更智能化的 4G
郑州，将在郑州移动的推进
下，加速到来。

代表委员呼吁移动加快4G建设
关注民生之变

说起 4G，市政协委员，郑州市卫生学校高级
讲师张晓红说，自己已经在用4G了，“我感觉速度
很快，各种信息比较丰富，办事比较方便。”张晓红
说，一拿到手机后，各种各样的信息都能查到，包
括一些政府部门的公共信息、便民措施以及一些
生活服务咨询，这让她觉得4G网络给生活带来了
很大便利。“随时随地可以查资料，不受地点的限
制，在忙碌间隙就可以查到自己需要的东西。”

的确，因移动推进的通信技术进步，正在改
变着郑州人的生活，这当然包括与会的代表和
委员们，随着 4G 技术的应用，越来越多的代表
委员开始尝试用新技术来参与两会。

“快”是两会代表和委员们对 4G 的一致认
识，有不少和张晓红一样已经用上了 4G 的代
表、委员说，他们最直观的感受就是“移动的4G
实在快太多了。”而这样的网速，直接提高了两
会的工作效率，改变了两会的会务节奏，在两会

“节俭务实”的会风之外，更加清新高效。
以往那种在会上见面，交换名片的方式变

了，“加一下我微信。”“这是我们的微信公共账
号，多关注。”成了参会代表委员们之间互相认
识的新方式，而用手机查看相关的会务信息，和
市民互动，成了很多代表、委员参会的新方式。

4G 不但改变着代表、委员的参会方式，也
给政府的工作带来了全新的节奏。

中原区区委常委、统战部长杨洁说，有了
4G以后，和群众的交流更方便、直接了，信息更
畅通，这对机关的运行模式也会有所冲击，由以
前从上到下畅通信息的方式，变为直接的多元
的交流，工作人员也更需要提高素质。


